

# Année record pour les Médiévales

La 36<sup>e</sup> édition de la manifestation a attiré 110 000 visiteurs. Beaucoup rivalisent de créativité dans la conception des costumes.

## PROVINS

TEXTE ET PHOTOS PAR  
MARIE-CHARLOTTE DUTHEIL

**OLIVIER LAVENKA** a de quoi se réjouir : la 36<sup>e</sup> édition des Médiévales, qui s'est déroulée tout au long de ce week-end à Provins, a enregistré un nombre record de visiteurs. « Autour de 110 000 (NDLR : contre 98 000 l'an dernier), annonce le maire (LR) de la cité médiévale. Les rues étaient noires de monde pendant le défilé. Et le prélude en ville basse a connu un beau succès. Nous le renouvelerons l'an prochain. »

Pour Thomas, fidèle de la manifestation, la raison de cette affluence est toute trouvée. « Je participe à d'autres fêtes du même genre, mais celle-ci est particulière, confie ce commercial de 28 ans, domicilié à Fontenay-sous-Bois (Val-de-Marne). Ici, on se marre, les



Provins, hier. La Grande parade des Médiévales a réuni musiciens, chevaliers et gentes dames. Ci contre, Jérôme Savignat et ses deux modèles, Patricia et Véronique.

rencontres se font facilement... C'est plus festif qu'ailleurs. »

Lui-même joue le jeu à fond : torse nu, vêtu d'une sorte de pagne et de jambières de fourrure, une collection de cornes accrochées à la taille, c'est peu de dire qu'il attire les regards et suscite l'amusement.

## DES PROS DU COSPLAY

Un peu plus loin, Patricia et Véronique, respectivement vêtues de longues robes verte et rouge, et arborant de spectaculaires coiffes d'époque, ne peuvent pas faire un pas sans que quelqu'un leur demande s'il peut les prendre en photo.

« Fabriquer les robes est relativement simple, sourit Jérôme Savignat, costumier établi à Provins et créateur de leurs costumes. Mais les coiffes m'ont demandé deux jours de travail chacune. Tout est fait à la main, en se basant

sur les écrits et gravures de l'époque, et sur les vêtements trouvés dans les sépultures. »

Un peu plus loin, Marie et Adélaïde, déguisées en elfe noire dressée de dragons et en dragon humain, en auraient presque assez des appareils qui les immortalisent. « Les gens ne comprennent pas qu'on veuille prendre quelques minutes pour manger, racontent-elles. Et beaucoup nous prennent en photo sans même nous demander si on est d'accord. »

De là à les décourager de venir ? Certainement pas. « Je viens tous les ans, affirme Adélaïde. Il faut dire que j'habite là. Mais nous participons aussi en tant que cosplayeuses (NDLR : personnes qui se costumant, notamment en personnages de mangas) à la Japan Expo et à Paris Manga. »



Marie et Adélaïde ont fait sensation en elfe noire et dragon humain.



INTERACTIF

[www.leparisien.fr](http://www.leparisien.fr)

Toutes les images sur notre diaporama sur Le Parisien 77